
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Volume 6, No. 15, 8 de septiembre de 2009.

Para acceder al texto completo de Puentes Quincenal en versión PDF, haga click [aquí](#).

TITULARES MULTILATERALES

[Negociaciones de Ronda Doha se retomarán a alto nivel a partir del próximo lunes](#)

Reunidos en Nueva Delhi, ministros de alrededor de 35 países acordaron intensificar las negociaciones de la Ronda Doha a partir de la semana del 14 de septiembre con la ayuda de funcionarios de alto nivel.

[Brasil obtiene luz verde para aplicar represalias comerciales en contra de EE.UU. por caso de algodón](#)

Un panel de arbitraje de la OMC determinó el pasado 31 de agosto los montos de las contramedidas que Brasil podría aplicar a EE.UU. por los subsidios que éste otorga al algodón y que fueran declarados ilegales por la OMC por su afectación a los precios internacionales de dicho producto.

TITULARES REGIONALES

[Desavenencias por seguridad regional en Unasur impactan comercio colombiano](#)

La última cumbre de la Unión Suramericana de Naciones (Unasur) consistió en una corta cita centrada en analizar las implicaciones para la seguridad regional de la cesión que hiciera Colombia de siete bases militares a los EE.UU. El documento final refleja una mal disimulada falta de consenso y los efectos en el ámbito comercial comienzan a sentirse para Colombia.

[CEPAL: Exportaciones latinoamericanas fuertemente contraídas pero con proyección de repunte](#)

Las exportaciones de toda la región disminuyeron un 31% durante el primer semestre del año, según el organismo regional de Naciones Unidas.

BREVES MULTILATERALES

[OMC falla en contra de restricciones chinas a libros, revistas y música extranjera](#)

Un panel de la OMC acaba de dar la razón a los EE.UU. en la disputa que éste iniciara por las restricciones a la importación y distribución de productos audiovisuales que el país asiático mantiene en vigencia.

[Zeroing otra vez en la mira por medidas antidumping al jugo de naranja de Brasil](#)

Una vez más Brasil recurre al mecanismo de solución de diferencias de la OMC en contra de medidas comerciales de EE.UU. Esta vez la controversia versa sobre las medidas antidumping aplicadas en contra de las importaciones del jugo de naranja brasileño, a las cuales las autoridades estadounidenses han aplicado la metodología de zeroing o reducción a cero, que en varias ocasiones anteriores ya ha sido rechazada en la OMC.

BREVES REGIONALES

[Bolivia analiza oportunidades con México en difícil coyuntura comercial](#)

El comercio internacional boliviano está en una muy desmejorada situación con relación al año pasado. Mientras tanto, el gobierno de Bolivia se da a la tarea de adecuar el comercio internacional a las exigencias de la nueva Constitución Política, y por ahora el acercamiento es con México.

[Visita de Calderón lanza nuevas perspectivas para el comercio entre Brasil y México](#)

En una visita a Brasil entre el 15 y 17 de agosto, el Presidente de México, Felipe Calderón, se reunió con el Presidente Lula para abordar, entre otras cosas, la intensificación del comercio bilateral y la negociación de un acuerdo de libre comercio entre los dos países.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

10-11 de septiembre. XXII Reunión del Grupo de Trabajo de Alto Nivel para la Integración y Desarrollo Fronterizo. Lima, Perú. <http://www.comunidadandina.org>

[Publicaciones](#)

Comisión Económica para América Latina y el Caribe, CEPAL (2009). Panorama de la inserción internacional de América Latina y el Caribe 2008-2009. Crisis y espacios de cooperación regional.

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD) y Randall Arce (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller, Suyen Alonso y Gustavo Salas.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351